

SÉANCE 6 : La stabilité et le changement (lettre 25)

I. Lancement

Quelles ont été vos interactions avec les non-chrétiens cette semaine ? Avez-vous pu parler de la foi avec eux ? Comment ont-ils réagi ? Avez-vous pu également travailler sur l'orgueil spirituel que vous pouvez avoir ? Comment voyez-vous le monde non-chrétien, après ces interactions ? Prenez quelques instants dans la prière pour remettre à Dieu ces personnes que vous avez croisé et/ou évangélisée.

II. Discussions théologiques

A. Enjeux

- Qu'est-ce qui vous a frappé dans cette lettre ? Pourquoi ?
- Préférez-vous la stabilité ou le changement ? Pourquoi et comment le vivez-vous au quotidien ?
- Comment se vit la liturgie dans votre Église ? Est-elle trop nouvelle à chaque fois ou est-elle trop redondante (ou bien très équilibrée) ? À quoi ressemblerait une liturgie équilibrée, selon vous ?
- Nous avons déjà évoqué la question de l'équilibre dans une séance précédente (Séquence II, séance 1). Dans cette lettre, Screwtape montre que la stratégie de l'enfer est de nous aveugler par rapport aux plus grands péchés de notre société en nous focalisant sur des péchés de moindres envergure à notre époque. Dans la liste que Lewis a donnée, quels sont les péchés les plus prégnants dans notre société et/ou dans notre union d'Église (enthousiasme, tiédeur, romantisme émotionnel, intellectualisme, cruauté, sentimentalisme, mollesse, excès de zèle, laxisme, puritanisme, autoritarisme, libéralisme, etc) ?
- Êtes-vous facilement pris par une mode, quelle soit vestimentaire ou philosophique ? Pouvez-vous évoquer quelles sont les choses à la mode en ce moment ?

B. Fondements bibliques

- **Jacques 1,5-8 et Romains 12,2** : Ces deux passages différents nous montre qu'il faut à la fois être ferme et enraciné, sans doute par rapport à ses convictions et en même chercher le changement, non pas simplement pour avoir du changement, mais pour être renouvelés dans nos pensées et dans nos actions.
- **1 Jean 2,7-11** : Dieu fonctionne souvent en donnant de la nouveauté et de l'ancienneté. Nous voyons dans ces quelques versets que Dieu donne de nouvelles choses qui se placent en continuité à ce qui a été dit avant. Dieu nous appelle à la fois à nous enraciner dans notre tradition et à aller plus loin, à vivre la nouveauté. Il faut qu'il y ait des racines et des ailes, une ancre et une voile. Nous pouvons, par exemple, relier cela à la liturgie. C'est important de conserver un cadre et un ordre global (stabilité) comme celui de l'UNEPREF¹ et de varier les textes et les manières de les aborder.

¹ Cet ordre est bien présenté par le classeur « matin de promesses » : ouverture, Adoration/louange, Loi, confession des péchés, annonce du pardon, confession de foi, offrande, prédication, sainte-cène, intercession, envoi et bénédiction.

- **Luc 7,31-35 :** Généralement, l'équilibre fait que nous serons critiqués par les deux partis opposés. Lorsque nous serons réellement bibliques, nous critiquerons à la fois le laxisme et le légalisme, le sentimentalisme et l'intellectualisme, la droite et la gauche, etc. Lorsque nous serons entièrement d'accord avec un parti politique, il y a généralement un problème théologique où nous ne sommes pas assez équilibré.

C. Applications

Témoignage d'un chrétien : *Je me rappelle m'être engagé à fond dans un parti politique. Je m'étais tellement donné corps et âme que je ne voyais même plus les problèmes de mon parti et je critiquais constamment les autres partis politiques. À un moment, une décision a été prise dans mon parti et je me suis senti profondément mal à l'aise parce qu'elle était clairement en incohérence avec la Bible. J'ai alors pris du temps pour me poser et réfléchir à ce sujet. J'ai constaté que mon parti avait autant de problèmes que les autres et que j'avais même contribué à des décisions qui étaient les appuis sous-jacent pour cette nouvelle décision. J'ai pu continuer à m'engager dans mon parti politique sans l'idéaliser.*

Notre société tend de plus en plus vers un certain progressisme éthique. Les chrétiens, voyant cela, sont appelés à protester contre les décisions prises par rapport à la sexualité (concubinage, homosexualité, trans-genre, etc), à l'avortement et par rapport à toute la tendance à idéaliser la nature (un véganisme trop poussé, un panthéisme sous-jacent dans la lutte pour l'environnement, autorisation de la drogue, etc). Ceci dit, ce n'est pas parce que ces vices sont les plus visibles qu'il faille oublier de protester contre ce qui a tendance à être plus des positions de droite (la question de l'immigration et du respect des étrangers, le soin médical/ sécurité sociale, rigidité, non-respect de la Création au profit de l'économie, etc). Pensez-vous être équilibré vis-à-vis de ces sujets ? Prenez du temps pour en discuter avec votre accompagnateur.

III. Envoi

A. Exhortation

Mettez-vous au défi, durant ces prochaines semaines, de réfléchir à vos propos, notamment politiques, mais pas que, et de regarder s'ils sont vraiment équilibrés et en cohérence avec ce que dit la Bible à ce sujet. Vous faites-vous critiquer par les deux extrêmes ? C'est probablement que vous êtes sur une bonne voie.

B. Promesse

« Si quelqu'un d'entre vous manque de sagesse, qu'il la demande à Dieu, qui donne à tous simplement et sans reproche, et elle lui sera donnée » (Jacques 1,5). Si vous lui demandez avec foi, Dieu vous donnera la sagesse pour discerner ce qui vient de lui et ce qui vient de Satan.

C. Bénédiction

Que Dieu vous ouvre continuellement les yeux pour que vous puissiez discerner sa volonté et ce qui vient de lui ou de Satan.